
Pologne : nouvelle ruée vers l'ambre

Description

On assiste à une véritable ruée vers l'ambre sur les côtes baltiques de la Pologne, alors que la construction d'un canal aurait fait naître des rumeurs de mise à jour importante de ces précieuses pierres. La plage du village de K?ty Rybackie, situé à une quarantaine de km de Gda?sk, aurait vu affluer de nombreux chercheurs d'ambre après que les pêcheurs aient fait état de leurs découvertes.

L'ambre a été découvert lors des travaux de dragage du canal qui doit à terme relier, sur 1,3km, la lagune de la Vistule à la mer Baltique. Fortement décrié pour des raisons environnementales, ce canal doit offrir un accès direct à la haute mer pour le port de plaisance polonais d'Elbl?g, en évitant d'avoir à passer par les eaux territoriales russes, à une centaine de km plus au Nord, *via* le détroit de Baltiisk.

La région de la Baltique recèle les principales réserves d'ambre du monde. 90 % de ces réserves mondiales sont situées dans la seule enclave de Kaliningrad mais les côtes polonaises et lituaniennes sont également dotées. L'Institut géologique polonais estime que 5,5 tonnes d'ambre sont découvertes chaque année sur les côtes nationales, en particulier après les tempêtes.

Mais cette fois, ce sont des morceaux d'ambre allant jusqu'à 200 grammes que les excavatrices auraient mis au jour en perturbant l'écosystème local. Depuis que le projet de creusement du canal a été lancé, les autorités polonaises ont varié leur communication quant aux réserves que pourrait contenir la zone ; selon les sources (et les périodes), on évoque des dépôts entre 1 et 6 tonnes d'ambre, représentant une valeur maximale de 30 M€. Mais il apparaît surtout que ces dépôts pourraient être difficilement accessibles car très profonds.

Les côtes polonaises avaient connu une situation comparable en 2019, lorsque de l'ambre avait été découvert sur une zone longue d'une vingtaine de km, lors du dragage du port de Gda?sk.

La prospection d'ambre est très populaire en Pologne, au point qu'une série télévisée, baptisée *Z?oto Ba?tyku* (L'or de la Baltique) a été lancée.

Sources : *Notes from Poland, Gdansk.pl, Poland Daily.*

date créée

17/05/2021

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou